

L'asso Bande de sauvages lance un jardin partagé

Se retrouver pour jardiner, déguster une boisson au soleil, animer des ateliers... L'association Bande de sauvages propose aux habitants de Mondeville de se réunir chaque mercredi après-midi.

Reportage

« Mamie, tu peux me donner la petite binette ? » À genoux dans l'herbe, Héloïse, 5 ans, plonge une petite cuillère dans la terre fraîche pour y creuser un trou. À l'intérieur, elle y loge un plant de blette. À côté d'elle, son grand frère Thomas, 7 ans, s'attèle à la même tâche. Persil, coriandre, betterave... Pendant tout l'après-midi, mercredi 20 mars, les enfants, accompagnés de leur grand-mère, aident l'association Bande de sauvages à transformer une étendue de pelouse en jardin potager, aux abords de la salle communale du quartier de la Vallée Barrey, renommée la Vallée sauvage, à Mondeville.

« Un lieu ouvert tous les mercredis après-midi »

Ce bâtiment, mis à disposition de l'association par la mairie pendant trois ans, est en pleine transformation. Depuis le 14 mars, Bande de sauvages y a installé un salon de thé hybride. « Ce lieu est ouvert aux habitants tous les mercredis après-midi. On y déguste des jus de pomme maison, du thé, du café et on peut y préparer des petits gâteaux-minute, explique Violaine Bavent, la coordinatrice de l'asso. Tout ça à un prix libre pour que tout le monde puisse participer et se retrouver. »

Ce n'est pas tout. Les habitants peuvent organiser sur place des ateliers et des animations autour de l'environnement et de l'artisanat. Mais en ce premier jour du printemps, tout se passe dehors, sous le soleil. Arlette Léger a décidé de faire participer ses deux petits-enfants à ce projet qu'elle considère être « une bonne initiative pour rencontrer du monde ».

La retraitée, qui vit dans un pavillon au cœur de ce lotissement, a l'habitue



Arlette Léger profite de cette première journée de printemps pour jardiner avec ses petits enfants, Héloïse et Thomas.

PHOTO : QUEST-FRANCE

de de cultiver plantes et fleurs dans son jardin. Mais aujourd'hui, on la joue collectif.

« C'est le faire ensemble qui m'intéresse »

Chacun partage ses connaissances et guide les plus jeunes, inexpérimentés. « C'est la démarche collective, le faire ensemble qui m'intéresse, livre Hervé Legressu, retraité et nouvel adhérent de l'association. Ça me fait plaisir de voir que les enfants n'ont pas peur de mettre les mains dans la terre. »

Ni les pieds dans l'eau. Héloïse saisit un arrosoir aussi grand qu'elle et irrigue ses petites plantations d'un geste légèrement anarchique. L'ustensile virevolte dans tous les sens amusant l'assemblée.

« Qu'est-ce qu'on fait maintenant ? », lance Thomas. « On va changer de place les bacs de compost », lui répond Violaine Bavent. Après plusieurs heures de jardinage, les parents viennent récupérer leurs progénitures, visiblement ravies de leur après-midi. « Je trouve que ce projet est très bien, ça donne de la

vie au quartier, constate Guillaume Léger, le père des mini-jardiniers. Le créneau est parfait pour les enfants. Ils apprennent des choses concrètes qui les ramènent à la nature. »

Alors c'est décidé, la petite famille reviendra mercredi prochain pour jardiner et faire un peu de couture. « On va également bientôt installer un poulailler », ajoute la coordination de l'association. De quoi bien occuper les après-midi des enfants du quartier !

PHOTO : GARANCE HAMEON.



Pendant tout un après-midi, des habitants de Mondeville ont fait quelques plantations autour de la maison communale de la Vallée Barrey.

PHOTO : QUEST-FRANCE



Actarus Provot, en service civique à Bande sauvages, travaille la terre avec sa grelinette.

PHOTO : QUEST-FRANCE